
Konjugationsformen Polnisch

Konjugation -am / -asz
Diese Konjugationsform trifft auf die meisten Verben mit der Infinitivendung -ać zu. 
Charakteristisch ist das -j- in der dritten Person Plural.

słuchac – zuhören
ja słucham – ich höre zu my słuchamy – wir hören zu
ty słuchasz – du hörst zu wy słuchacie – ihr hört zu

on / ona / ono 
słucha

– er / sie / es 
hören zu

oni / one 
słuchają

– sie 
hören zu

Konjugation -em / -esz
Diese Konjugation trifft auf nur wenige Verben, wie z. B. rozumieć (verstehen) zu. Diese 
Konjugationsform entspricht im Grunde der Konjugation -am / -asz.

rozumieć – verstehen
ja rozumiem – ich verstehe my rozumiemy – wir verstehen
ty rozumiesz – du verstehst wy rozumiecie – ihr versteht

on / ona / ono 
rozumie

– er / sie / es 
versteht

oni / one 
rozumieją

– sie 
verstehen

Konjugation -ę / -esz
Diese Konjugation trifft für die meisten -ować-Verben, einige Verben auf -iwać und -ywać sowie 
einige einsilbige Verben auf -ić, -yć und -uć. Charakteristisch ist das -j- in jeder Form.

pracować – arbeiten
ja pracuję – ich arbeite my pracujemy – wir arbeiten

ty pracujesz – du arbeitest wy pracujecie – ihr arbeitet
on / ona / ono 

pracuje
– er / sie / es 

arbeitet
oni / one pracują – sie arbeiten

pić – trinken
ja piję – ich trinke my pijemy – wir trinken

ty pijesz – du trinkst wy pijecie – ihr trinkt
on / ona / ono 

pije
– er / sie / es 

trinkt
oni / one piją – sie trinken

Die Konjugation findet auch bei einigen Verben auf -awać Anwendung.

dawać – geben
ja daję – ich gebe my dajemy – wir geben

ty dajesz – du gibst wy dajecie – ihr gebt
on / ona / ono 

daje
– er / sie / es 

gibt
oni / one dają – sie geben



Konjugation -ę / -isz
Diese Konjugation finden bei allen mehrsilbigen Verben auf -ić und -yć sowie einigen Verben auf 
-eć Anwendung.

robić – machen
ja robię – ich mache my robimy – wir machen

ty robisz – du machst wy robicie – ihr macht
on / ona / ono 

robi
– er / sie / es 

macht
oni / one robią – sie machen

uczyć się – lernen
ja uczę się – ich lerne my uczymy się – wir lernen

ty uczysz się – du lernst wy uczycie się – ihr lernt
on / ona / ono 

uczy się
– er / sie / es 

lernt
oni / one 
uczą się

– sie 
lernen

myśleć – denken
ja myślę – ich denke my myślimy – wir denken

ty myślisz – du denkst wy myślicie – ihr denkt
on / ona / ono 

myśli
– er / sie / es 

denkt
oni / one myślą – sie denken

słyszeć – hören
ja słyszę – ich höre my słyszymy – wir hören

ty słyszysz – du hörst wy słyszycie – ihr hört
on / ona / ono 

słyszy
– er / sie / es 

hört
oni / one słyszą – sie hören



Beispiele unregelmäßiger Verben

iść – gehen
ja idę – ich gehe my idziemy – wir gehen

ty idziesz – du gehst wy idziecie – ihr geht
on / ona / ono 

idzie
– er / sie / es 

geht
oni / one idą – sie gehen

być – sein
ja jestem – ich bin my jesteśmy – wir sind
ty jesteś – du bist wy jesteście – ihr seid

on / ona / ono 
jest

– er / sie / es 
ist

oni / one są – sie sind

jechać – fahren
ja jadę – ich fahre my jedziemy – wir fahren

ty jedziesz – du fährst wy jedziecie – ihr fahrt
on / ona / ono 

jedzie
– er / sie / es 

fährt
oni / one jadą – sie fahren
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